

### David Ibarra

Licenciado en Economía y Contador Público por la Universidad Nacional Autónoma de México con estudios en la Stanford University. Escritor, periodista y catedrático universitario. Ha publicado innumerables artículos y ensayos, así como diversos libros. En su vida profesional ha ocupado puestos de gran importancia como Secretario de Hacienda y Crédito Público, Director General de Nacional Financiera, Director General del Banco Nacional de México, Asesor del Director General de Pemex, Director de la CEPAL, oficina en México, Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo y Jefe de Estudios Superiores de la Escuela de Economía de la UNAM. Asimismo, ha colaborado en el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES). David Ibarra preside el Comité Editorial de *ECONOMÍA* UNAM.

### Luiz Carlos Bresser-Pereira

Licenciado en Derecho por la Universidad de Sao Paulo; maestro en Administración de Empresas por la Universidad de Michigan. Profesor de Economía en la Universidad de Sao Paulo y, desde 1959, en la Fundación Getulio Vargas, que le valió el título de profesor emérito en 2005. Presidente del Centro de Economía Política y editor fundador de la *Revista de Economía Política*. Ha impartido cursos de Eco-

nomía Política en la Universidad de París I y en la Escuela de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales de París. Ha sido profesor visitante en el Centro de Estudios Brasileños de la Universidad de Oxford. Cuenta con numerosos trabajos publicados, entre los que destacan *Desenvolvimento e Crise no Brasil* (1968), en su quinta edición; *As revoluções Utópicas* (1972), *Estado e Desenvolvimento Industrializado* (1977), *Inflação e Recession*, con Yoshiaki Nakano (1984); *A Crise do Estado* (1992), *Economic Reforms in New Democracies* (1993), con Adam Przeworski y José María Maravall, *Democracy and Public Management Reform* (2004). Se desempeñó como ministro de Hacienda en el gobierno de José Sarney, y de Ciencia y Tecnología en la administración de Enrique Cardoso, entre otros cargos públicos.

### Arturo Huerta G.

Profesor de tiempo completo de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM desde enero de 1975. Su tesis de licenciatura obtuvo el Premio Anual Banamex en 1974 por mejor tesis. Su tesis de doctorado obtuvo el primer lugar del Premio Jesús Silva Herzog, que otorga el Instituto de Investigaciones Económicas. Ha realizado estancias de investigación en las Universidades de Berkeley, California; Campinas, Brasil; Cambridge, Inglaterra; y profesor visitante en la Universidad

de Missouri, Kansas City. Es autor de 13 libros sobre la economía mexicana y más de 120 artículos teóricos y analíticos publicados en revistas especializadas en México y en el extranjero.

### Guadalupe Mántey

Tutora del Posgrado en Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con especialidad en teoría monetaria y políticas financieras para el desarrollo. Previamente fue investigadora del Banco de México y del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos. Es licenciada en Economía por la UNAM, Maestra en Ciencias Sociales por el Instituto de Estudios Sociales de La Haya, y Doctora en Economía por la Universidad de Kent en Canterbury. Ha dirigido varios proyectos de investigación sobre políticas macroeconómicas para países en desarrollo. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, con Nivel II. Entre sus últimas publicaciones destacan: *Política Monetaria con Elevado Traspaso del Tipo de Cambio. La Experiencia Mexicana con Metas de Inflación*, G. Mántey y T. S. López (Coords.), UNAM-Plaza y Valdés, México 2009; *Cincuenta Años de Políticas Financieras para el Desarrollo en México* (1958-2008), G. Mántey y N. Levy (Coords.), UNAM-Plaza y Valdés, México 2009, *Políticas Macroeconómicas para Países en Desarrollo*, G. Mántey y N. Levy (Coords.), Cámara de Diputados – UNAM – M. A. Porrúa,

México 2007; “Mark-up determinants and effectiveness of open market operations in an oligopsonistic banking sector: the Mexican case”, en co-autoría con Noemí Levy, en L. R. Wray y M. Forstater (Eds.), *Money, Financial Instability and Stabilization Policy*, Edward Elgar, Cheltenham, 2006; “Inflation targeting and exchange rate risk in emerging economies subject to structural inflation”, en S. Motames-Samadian (Ed.), *Economic and Financial Developments in Latin America*, Palgrave Macmillan, Londres 2006; *Inflación, Crédito y Salarios: Nuevos Enfoques de Política Monetaria para Mercados Imperfectos*, G. Mántey y N. Levy (Coords.), UNAM-Cámara de Diputados-M. A. Porrúa, México 2005. forma parte del Comité Editorial de ECONOMIAUNAM

#### **Jorge Feregrino Feregrino**

Profesor de Teoría Económica, Econometría y Organización Industrial en la Facultad de Estudios Superiores Acatlán de la Universidad Nacional Autónoma de México, de donde es egresado. Obtuvo la Maestría en Economía con mención honorífica de la misma institución. Ha participado como becario en varios proyectos institucionales de investigación, y ha publicado varios capítulos de libros sobre los determinantes financieros del empleo y los salarios

#### **Dmitri Fujii Olechko**

Doctor en economía por la Universidad de Essex. Actualmente es profesor-investigador de medio tiempo del Colegio Mexiquense, A.C. y Subsecretario de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado de México. También es miembro del Sistema Nacional de Investigadores y del consejo académico del padrón de investigadores del Instituto de Administración Pública del Estado de México, además de haber impartido cursos en el CIDE, en la Universidad Iberoamericana y en la Escuela Bancaria y Comercial. Ha publicado diversos trabajos entre los que destacan: “Los programas de estímulos fiscales en México, 2001-2005” (2008), “Inversión extranjera y productividad en México” (2004) y “Mitos, realidades y lecciones de las nuevas crisis financieras”, publicado con Alexander Tarassiouk en el año 2000

#### **Luis Eduardo Candaudap**

Doctor en economía por la Universidad Nacional Autónoma de México. En la actualidad se desempeña como Asesor del Secretario de Finanzas del Estado de México y como tutor de tesis en la Facultad de Economía de la UNAM. Ha sido profesor de asignatura en la Facultad de Economía de la UNAM y ha

publicado artículos diversos sobre economía laboral, crecimiento económico y medio ambiente

#### **Carlos Ernesto Román Zozaya**

Es Maestro en Estudios Internacionales por la Sydney University y Licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad Iberoamericana. En el presente se desempeña como Asesor del Secretario de Desarrollo Económico del Estado de México, además de haber trabajado en la Secretaría de Finanzas de dicha entidad y en la Secretaría de la Reforma Agraria.

#### **Karina Navarrete Pérez**

Economista por la Facultad de Economía de la UNAM, donde impartió asignaturas concernientes a Teoría Económica y Economía Matemática. Realizó un diplomado en Matemáticas Aplicadas a la Economía. Actualmente se desempeña como Secretaria Técnica de la revista *Investigación Económica* que edita trimestralmente la Facultad de Economía de la UNAM